
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

議案に対する質疑
【１２月８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

６番 1. 議案第７９号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第４号） 　経 済 環 境 部 長
入江國夫議員 1) 歳出第６款農業費の農業振興助成事業７１，３７９千円の補助金及び

利子助成金の算出基礎についてお伺いいたします。
　

2) 関連して
① 彩のかがやきについて一等米、二等米、三等米、規格外米の米の価格

はいくらになるのか
② 羽生市で収穫された「彩のかがやき」は、ＪＡほくさいに規格外米と

して、入庫されると思うが、在庫量は、どのくらいの数量になるのか
、又、その価格の見通しを伺いたい

③ この補助金は、１０ａあたりいくら農家に補助されるのか
④ 昨年と今年で比べて農家収入減はいくらか伺いたい
⑤ 行政として今年だけでも自治体、町内会、労働組合などに販売協力を

呼びかけられないか伺いたい
⑥ 農業従事者にとって、または、羽生市の農業にとって一番不安な点は

なにか伺いたい
　

⑦ 米の等級を決める基準は、これでいいのか伺いたい
味は同じで見た目で等級を決定するのはいかがか

３番 1. 議案第７９号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第４号） 　市 民 福 祉 部 長

茂木延夫議員 歳出第３款民生費　第３項生活保護費　第２目扶助費について
1) 過去３年間の生活保護世帯数、受給者数の推移を伺いたい。
2) 今回の補正計上で、何世帯、何人の受給者の増を見込んでいるのか。

 
 2. 議案第８８号　羽生市斎場の指定管理者の指定について 〃
　 1) どのような経緯を経て業者選定を行ったのか。

（なぜ茨城県龍ケ崎市の業者を選定することになったのか。）
2) 指定管理者制度を導入することにより、コスト面やサービス面でどの

ような効果を期待しているのか。

1. 議案第８６号　羽生市保育所設置及び管理条例の一部を改正する条例 　市 民 福 祉 部 長
1) 財政削減効果は
2) 入所児童の保護者への説明責任の在り方について。４ヵ月の周知期間

は充分か。

3) 跡地・施設の活用の在り方について

　 4) 第５保育所の現況について（施設・入所者） 　
5) 総合的な子育て支援施策において、廃止へむけた整合的見解について

　 　 　
2. 議案第８８号　羽生市斎場の指定管理者の指定について 〃
1) 財政的削減効果について
2) 運営の在り方について
3) 想定する運営上の改善項目

3. 議案第８９号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第５号） 〃
1) 子宮頸がん予防ワクチン接種対象者数・接種想定者数
2) ヒブ・小児肺炎球菌ワクチン接種対象者数・接種想定者数
3) 医療機関との連携について（医療機関が対応できるか？）
4) ワクチン接種対象者の保護者への広報活動について

１番 1. 議案第７９号　一般会計補正予算（第４号） 　学 校 教 育 部 長
中島直樹議員 1) 第１０款教育費　第２項小学校費及び第３項中学校費　第２目教育振

興費　第２０節扶助費について
　

小学校費で１０９万９千円、中学校費で１３７万３千円の補正が組ま
れているが、提案理由説明の中で「厳しい経済状況の中で要保護及び
準要保護の児童、生徒が増加傾向にあることから、上半期の実績と今
後の動向を勘案して」としている。
前年度、前々年度の上半期と比較し、今年度はどれくらい要保護、準
要保護の児童、生徒が増えているのかを伺う。

　

                                           平成２２年１２月定例市議会

答 弁 者

９番
斉藤　隆議員
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１６番 1. 議案第８９号について 　市 民 福 祉 部 長
蜂須直巳議員 1) 子宮頸がんワクチン接種に関し、今回の機会を逃すと、国の補助対象

年令から外れる方が出るため、今回は高校１年生を対象とのことだが
　

① 予防としてはもう尐し若い年代層からを対象と考えていくのか…
② 補助対象年令から外れる方々の扱いをどう考えるか…
　 予防ワクチンで完ぺきに押さえられる「ガン」であり、接種率の向上、

接種機運の高まりの為にも、国の補助対象以外にも市単独の助成制度
は考えられないか…

１１番
1. 議案第７９号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第４号）につ

いて
　

小野幸夫議員 1) 歳出第３款「民生費」、第１項、
第１目「社会福祉総務費」の自立支援給付及び地域生活支援事業にお
ける、それぞれのサービスの利用増の詳細とその理由を教えてほしい
。

①市 民 福 祉 部 長

2) 第３目「老人福祉費」については、地域介護・福祉空間整備等施設整
備交付金を活用して、グループホームにおけるスプリンクラー等設置
費用は、どの施設に設置したのか、教えてほしい。

〃

3) 第７目「介護保険費」については、臨時職員の補充に伴う一般会計負
担分について、介護保険特別会計への繰出措置の詳細を教えてほしい
。なぜ、臨時職員の補充の必要があったのか教えてほしい。

〃

4) 第３項「生活保護費」、第２目「扶助費」については、厳しい経済状
況に中で生活保護世帯が増加傾向にあるとのことであるが、定例議会
のたびに補正予算が組まれているようであるが、抜本的解決策はない
のか、教えてほしい。また、増加した世帯の詳細を教えてほしい。

〃

5) 第４款「衛生費」、第１項、
第１目「保健衛生総務費」については、妊婦一般健康診査における、
受診状況を勘案した診査委託料の増額措置との事であるが、どの程度
受診が増えているのか教えてほしい。

〃

6) 第２目「予防費」については、日本脳炎の予防接種において副反応の
関係から積極的勧奨を差し控えておりましたが、新ワクチンの開発に
よりその安全性が確認できたとのことであるが、従来の勧奨時期に接
種できないとあらためて接種しなくなる可能性があるが、そのような
危惧はないのか？ 　　

〃

7) 第６款「農業費」、第１項、
第３目「農業振興費」については、夏の異常高温に起因する「彩のか
がやき」等の品質低下により経済的損失を受けた被害農業者に対して、

来年度の水稲種子及び肥料購入費相当額の助成措置を講じるとともに
、被害農業者が農業経営に必要な資金を借り入れる場合の利子助成に
ついて、所要の措置を講じるものです。との事であるが、彩のかがや
きの耕作を奨励して、品質低下がおき、かつ、その買取も円滑でなか
ったのだから、農業者と農協の信頼関係にひびが入っていると思う。
今回の助成処置で十分に修復できるものなのか、見解を伺いたい。

②経 済 環 境 部 長

 
 2. 議案第８０号　平成２２年度羽生市国民健康保険特別会計補正予算（

第１号）について
市 民 福 祉 部 長

　

1) 第２款「保険給付費」については、高額医療費の増大に伴い、療養給
付費等に係る、各保険者負担金について、所要の措置を講じるもので
す。とありますが、詳細をわかる範囲で教えてください。

〃

2) 第６款「介護納付金」については、社会保険診療報酬支払基金からの
請求額に対して、介護納付金の支払いに不足が見込まれることから、
所要の措置を講じるものです。とありますが、詳細をわかる範囲で教
えてください。

〃

3. 議案第８２号　平成２２年度羽生市介護保険特別会計補正予算（第３
号）について
前年度の実績等を勘案し、高額医療合算介護サービス等費について、
所要の措置を講じるものです。とありますが、前年度の実績は、予算
編成前に予測できなかったということでしょうか？そういうことであ
れば、その理由をお聞かせいただきたいと共に、今回の補正予算はそ
ういった事象を予測して立てたと考えてよいのか？教えていただきた
い。

市 民 福 祉 部 長

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１１番
小野幸夫議員

4. 議案第８６号　羽生市保育所設置及び管理条例の一部を改正する条例
について
行財政改革の一環である施設の統廃合を進めるため、「羽生市第５保
育所」を廃止しようとするものであり、周知期間を設けるため、今議
会に上程し、平成２３年４月１日から施行しようとするものです。と
ありますが、民間保育所が定員より多く利用しているのに、公共保育
園はどこも定員割れをしている。第５保育園を廃止することを周知す
ることは結構である。それは、保育園利用者にとって、利用しにくい
から、園児が減ったということではないのか、利用者の意見を伺いた
い。

市 民 福 祉 部 長

　 5. 議案第８９号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第５号）につ
いて
今回の機会を逃すと、国の補助対象年齢から外れる者が出てしまうこ
とから、できるだけ救済するために、子宮頸がん予防ワクチンについ
ては、高校１年生の女子を、ヒブ及び小児用肺炎球菌ワクチンについ
ては、４歳児を対象に実施しようとするものです。とありますが、適
応年齢を考えるとそれよりも上の年齢にも必要と思われる。今回設定
した年齢よりも上の子供たちに適応しなかった理由を教えてほしい。
接種についての詳細はどの様になっているのか教えてほしい。接種医
療機関の体制を考慮に入れているのか教えてほしい。サーバリックを
高校１年生に接種するということであるが、学年があがるほど、予防
接種の接種率が下がることは良く知られている。接種率を向上させる
ために当局がおこなう工夫を教えてほしい。

s
z

市 民 福 祉 部 長

市政に対する一般質問
【１２月８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

６番 1. 環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＰ）について 　経 済 環 境 部 長
入江國夫議員 1) 羽生市の農業における影響はどのくらいになるのか伺いたい。

2) 自動車や機械などの部品を製作している工場もあるが、影響額はどの
くらいになるのか伺いたい。

　

3) 雇用やサービス業も関係するが、どんな影響がでるか伺いたい。
4) 日本がTPPに加入について羽生市としての見解を伺いたい。

８番 1. 民生委員について ①市 民 福 祉 部 長
保泉和正議員 1) 民生委員への推薦要件の緩和や個人情報の取り扱いガイドライン、報

酬の検討などが必要と思われますが、見解は。

2. 消防団活動と西分署について ②消 防 長
1) 本市の消防団の数は幾つあるのか。団員はどの様に決めているのか。

定員は何名か。団員の勧誘はどの様に行っているのか。
2) 本市として、若年層の団員確保の為の活動はどの様に行っているの

か。
3) 団員は何才から入団することが出来るのか。また、何才まで団員とし

て活躍することが出来るのか。定年制はあるのか。
4) 団員の訓練指導等はどの様に行っているのか。また、どんなスケジュ

ールで行っているのか。
5) 消防署との連携はどの様になっているのか。
6) 西分署の緊急出動時に前面を走る国道１２２号道路の車輌一時停止機

能の設置を検討する必要があると思うが、見解は。
　
５番 1. 　まちづくり部長
根岸義男議員

　

【１２月９日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１０番 1. 市職員の研修機会の拡大と重要課題解決ＰＴの結成について 　
藤倉宗義議員 1) 現在の外部研修会への職員の派遣、先進地への視察状況は。 ①総 務 部 長

2) 財政状況を改善するためには、先進事例の勉強により職員の能力向上
を積極的に進めるべきと思うがどうか。

〃

3) 一人あたりの医療費や将来負担比率の削減、土地区画整理事業の推進
等、喫緊の課題についてプロジェクトチームをつくり調査・研究、課
題の解決にもっと積極的にとりくむべきではないか。

②企 画 財 務 部 長

　

　

答 弁 者

岩瀬土地区画整理事業の見直しについて
土地区画整理事業の見直しにあたり、市はコスト縮減や支出抑制につ
いて、どのように組合を指導していく見解なのか、伺いたい。

答 弁 者

　

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１０番 2. 公園の有効利用について ③まちづくり部長
藤倉宗義議員 特に街区公園は、利用者が尐なく、資産として有効活用されていると

は、言い難い状況にある。ただあればいいという空間、遊具でなく、
子供の集まるような工夫や高齢者用健康遊具を設置するなどお年寄り
にも利用してもらえるような改善ができないか。 　

3. 空き家対策について ④総 務 部 長
各地域において、遺族も住まなくなった空き家が増加している。
その空き家に雑草が生い茂ったり、小動物が住みついたりして問題と
なっている。
最近、空き家の管理について条例を策定した自治体もあるようだが、
羽生市においても策定したらどうか。

９番 1. スポーツ振興計画について ①生 涯 学 習 部 長
斉藤　隆議員 1) スポーツ振興計画の認識について

2) 現状のスポーツ振興についての計画は施策推進計画として不十分と思
うが、いかがですか。 　

3) 目標を明確にした羽生市スポーツ振興計画の策定についての見解
4) 羽生市スポーツ振興対策委員会がスポーツ振興に果たしてきた役割に

ついて
5) 総合型地域スポーツクラブについての認識
6) 総合型地域スポーツクラブ育成へむけた施策について

　 2. 学習状況調査について ②学 校 教 育 部 長
　 1) 埼玉県調査での児童・生徒の学力の傾向性・課題・その対処について

2) 国と県との学力調査の相互間のデータ解析について
3) 学校課題解決プランの内容・策定状況について
4) 各学校の学力や学習状況改善へむけた特色ある取り組みとそれらの情

報交換のあり方について
5) 県の学習状況調査の結果についての情報公開のあり方について

3. 発達障がい者支援に関する施策について ③市 民 福 祉 部 長
1) ５歳児検診の導入への準備過程について

５歳児検診の導入実施日程について
2) ５歳児検診の有所見児童及びその保護者への対処のあり方について
3) 発達障害者支援法第３条２項から４項の規定での今日まで施策の取り

組み及び今後の取り組みについて
4) 発達障害者支援法施行以降健康診査･健康診断の内容はどう変化したか

。
5) 第５条の「発達障害の早期発見に十分留意しなければならない。」の

規定についての取り組み方。
6) 第９条「放課後児童健全育成事業について発達障害児の利用を図る。

」とあるが現状の取り組みと今後の取り組みについて
7) 羽生市発達障害者支援基本計画の策定について
8) 第７条の規定について、具体的にどのように取り組んでいるのか。取

り組むのか。

３番 1. 小学校における教科担任制の導入について ①教 育 長
　 　

　
2. 指定管理者制度について ②企 画 財 務 部 長

１２番 1. 生活道路の整備について ①まちづくり部長
　 　

　
2. 羽生総合病院のその後の経過について ②まちづくり部長

１１番 1. 「イクメン」の育成について―男女共同の子育てについて― ①総 務 部 長
小野幸夫議員 ※ 羽生市特定事業主行動計画（平成１８年２月２３日策定）に各種の目

標等が掲載されているが、計画通りに進んだのか検証して欲しい。
※ 結婚前の職員の意識と子育ての終わった世代の職員の意識の差がどの

ようであるか、教えて欲しい。
※ イクメンが婚活女性に求められているとの記事もある。羽生市の結婚

相談の内容には、イクメンの希望する女性がいたり、イクメンをめざ
す男性に成るようなアドバイスはしているのか？

※ 以上の現状を踏まえ、今後の羽生市職員の方向性および羽生市民への
方向性を検証してほしい。（机上の空論でなく）

　 　

答 弁 者

茂木延夫議員

中島資二議員
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１１番 2. 人と動物の共生、人畜共通感染症について
小野幸夫議員 ※ 羽生市でも、犬の糞が散乱するなど、モラルに欠ける市民がいるよう

です。看板の設置での啓発活動もされているようですが、限界がある
と思います。そろそろ罰則規定のある条例制定をすべきと思うがいか
がか？

②市 民 福 祉 部 長

　 ※ 生き物を飼っている学校も多いと思うが、その管理はどのようにされ
ているのか？先進的な自治体（八戸市）では、「学校獣医師派遣」の
派遣をしているようである。専門的な立場からのアドバイスが受けら
れると思うが、羽生市の考え方はどうか？

※ モラル無視の動物の飼い方は、人畜共通感染症を引き起こすことにも
成りかねない、市民への啓発状況はどのようか。前回同様の質問した
平成１６年６月以降の状況を教えて欲しい。

　
　 　

【１２月１０日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１５番 1. 勘兵衛松並木脇の県道等の整備について 　
丑久保恒行議員 1) 北河原用水の歩道整備の考えは ①まちづくり部長

2) 北河原用水以北の道路整備の考えは 〃
3) 勘兵衛松並木景観形成について ②生 涯 学 習 部 長
4) 今後の勘兵衛松並木の保存計画は 〃

2. 羽生市の財政状況について ③企 画 財 務 部 長
1) 実質公債比率は
2) 市税歳入の見通し
3) 地方交付税等歳入の見通し 「
4) 新年度予算に係る歳入財源の見通し
5) 将来負担比率の見通し

１番 1. 羽生市のＰＲについて ①市 長
　 　 　　

2. 新たな施策について ②企 画 財 務 部 長
・ 課税標識の変更の導入について
・ 東武伊勢崎線羽生駅・南羽生駅の発車ベルの変更について
　 　 　　
3. いがまんじゅうの販売について ③経 済 環 境 部 長

１６番 1. ２３年度予算への重点課題反映の考え方 ①市 長
蜂須直巳議員 　 ２期目の所信表明で大きく３項目の重点課題を掲げ、取り組む決意が

語られ、その際にも多岐に亘り質疑がされておりますが、２３年度予
算編成にあたり、予算付けのあり様、具体的課題の抽出、取り組み施
策の規模、人的配置のあり様等についてどの様に考えているのか…
スローガン倒れにならない為の取り組み課題の洗い出し
優先順位付けの根拠と共通認識の構築等の取り組み

　

2. 企業誘致の積極的展開について ②市 長
　 企業立地支援課を設置し、先には進出企業に対する優ぐう制度（奨励

金交付要綱）も制定致しましたが、交付対象となる要件に限りがある
。先に視察研修した京都府木津川市の取り組みを一つの参考に、より
積極的企業誘致活動の必要性を感じたが、羽生版として研究・検討す
べきと考えるが…

　

1) トップセールスマンとしての市長の役割 〃
2) 市単ではなく県等との連けい ③まちづくり部長
3) 優ぐう条件の拡大 　 〃

4) 企業アンケートの実施…　後々につなげるアプローチ 〃

２番 1. ２２年産米の状況と今後の方策について ①経 済 環 境 部 長
奥澤和明議員 1) ２２年産の等級結果及び品質低下の要因 　

2) 品質低下米の行ってきた対策と今後の方策
3) 次年度以降の品種誘導の考え方 　
4) 環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＰ)、自由貿易協定（ＦＴＡ）等に

対する市の考え方

　

答 弁 者

中島直樹議員

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 2. 利根川堤防強化事業の進捗状況及び地域づくりについて ②まちづくり部長
奥澤和明議員 1) 利根川堤防強化事業の進捗状況

2) 同事業に係る地域づくり
　 　
3. 永明寺古墳の県指定文化財の進捗状況について 　
1) 永明寺古墳の県指定文化財の進捗状況 ③生 涯 学 習 部 長
2) 永明寺古墳を活用した村おこし事業 ④総 務 部 長

７番 1. 教育現場における諸問題とその対応について 　　教 育 長
島村　勉議員 ・ 問題発生状況、学級崩壊、教師の対応（保護者と管理職のフォロー） 　　

・ その原因のとらえ方と対策 　　

答 弁 者
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